



Nombre del alumno:

Carlos Alberto Trujillo Díaz

Nombre del profesor:

MVZ. Guillermo Montesinos Moguel

Licenciatura:

Medicina Veterinaria y Zootecnia

Materia:

Ginecología y obstetricia

Nombre del trabajo:

Ensayo

Ocosingo, Chiapas a 22 de enero de 2020

"Impacto de la nutrición de la madre en el desarrollo de el o los embriones durante la gestación"

En el presente ensayo se hablará acerca del impacto e importancia que implica una buena alimentación, y sobre todo en la etapa de gestación, en esta ocasión enfocado en los canes. La alimentación es un tema muy serio ya que de ésta depende el estado de salud físico y emocional del perro. Para empezar hay que tener claro que una cosa es nutrir y otra es alimentar. Alimentar es comer pero no implica nutrir. Los nutrientes son fundamentales para todo ser vivo, y para nutrir a un perro no solo es darles de comer para esto hay tener en cuenta su naturaleza, manejo nutricional y la elección del tipo de alimento que le aporte lo que necesita. Durante la etapa de gestación, las condiciones físicas se ven más influenciadas por la manera en que se nutre. Es muy importante asegurarse de que la comida contenga todos los nutrientes que necesita y darle de la manera adecuada garantizará que tanto la perra como sus cachorros estén sanos.

El cuerpo de la hembra, durante la etapa de gestación, experimenta cambios importantes que le van a permitir adaptar su cuerpo a los cachorros que crecen en el interior de su vientre. Las crías caninas no detienen su crecimiento, así que cada vez requieren más nutrientes, los cuales reciben a través de la placenta. Es muy importante que la perra se encuentre en buen estado de salud y con un peso adecuado.

"Un peso inferior al normal durante la gestación produce una disminución del peso de los cachorros al nacimiento y un aumento de la mortalidad neonatal". (Md. Baucells, 1996)

La alimentación de la perra embarazada es clave para aportar tanto a la madre como a los futuros cachorros, la energía, proteínas y nutrientes que precisan.

"La comida de cachorros tiene muchas proteínas y da a la perra y a los cachorros que tiene dentro la energía que necesitan". (Md. Domínguez, 2004).

La comida para cachorros es más rica en nutrientes fundamentales y proporciona más energía que la comida formulada para adultos. Además, es más fácil de digerir. Y todo esto es importante a la hora de alimentar a hembra gestante. Alimentar a la perra con una fórmula para cachorros desde las semanas 3-4 de gestación es útil para que se mantenga más fuerte y ayudará a pasar los nutrientes a sus cachorros a través de la leche materna.

Riesgo de obesidad durante la gestación.

Durante la gestación es normal que la hembra presente un incremento de peso, la mayor parte de éste se explica por la carga que aporta la placenta, un gran órgano que crece en el interior de su cuerpo para alimentar a los embriones.

Los futuros cachorros de perro que engordan sin descanso dentro de su cuerpo explican el resto de los kilos que coge la hembra durante el embarazo. Este repentino aumento de peso favorece que un anormal sobrepeso pueda pasar desapercibido.

La obesidad de la perra puede causar problemas durante el embarazo y el parto, pues el exceso de grasa abdominal dificulta la contracción de los músculos durante el parto además de que el exceso de grasa aumenta el riesgo de tener dificultades al expulsar a los cachorros por el canal de parto, es decir, distocia. Por lo que conviene vigilar el peso de la futura madre durante toda la gestación.

Ventajas de una dieta balanceada.

Una dieta adecuada les aportará a la perra y a sus cachorros los nutrientes que necesiten durante la gestación, aportará energía y garantizará el bienestar de la mamá y sus cachorros. Además de que disminuirá el riesgo de alguna complicación al momento del parto.

Alteraciones por desnutrición.

Las hembras excesivamente delgadas o desnutridas tienen mayores dificultades reproductivas, que pueden interferir en la fecundación o desarrollo embrionario. La desnutrición durante la gestación puede producir abortos o bajo peso de los cachorros al nacer, con poca probabilidad de supervivencia.

Conclusión

Concluyo que la alimentación y nutrición son conceptos muy importantes de identificarlos, ya que muchas personas piensan que es lo mismo, lo cual no es así, ambos son totalmente diferentes, ya que alimentar es solo quitar el apetito del can y nutrir es aportarle vitaminas, proteínas y minerales, que en este caso necesita una perra para que sea apta de reproducirse. Es muy importante asegurarse de que su comida contenga todos los nutrientes que necesita. Comer adecuadamente garantizará que tanto la mamá como los cachorros estén sanos y felices. Pero también hay que tener consideración en que si se le da mucha comida a la perra podemos producir una obesidad en ella y de esta forma causar complicaciones a la hora del parto. O bien si se descuida la alimentación de la perra se puede presentar una desnutrición causando abortos, o que los cachorros no obtengan los nutrientes que requieran para su buen desarrollo.

Bibliografía

- Billinghamurst, Ian (1993). Dale un hueso a tu perro: la forma práctica y sensata de alimentar a los perros para que tengan una vida sana. Lithgow, N.S.W. : I. Billinghamurst. pags. 320
- Billinghamurst, Ian (2001). La dieta BARF: alimentación cruda para perros y gatos utilizando principios evolutivos. N.S.W. Australia: Ian Billinghamurst.